Diario de Consonatorio de Cons





El vicepresidente de Cajamar, Antonio Pérez Lao, y el Rector de la UAL, Alfredo Martínez Almécija, durante la firma del convenio

UAL y Cajamar renuevan su alianza

Es la tercera vez que se prorroga la colaboración que va más allá del acuerdo económico

D.A. Almería

La Universidad de Almería y la entidad financiera Cajamar han prorrogado el acuerdo de colaboración ya existente. Se trata de la tercera renovación de esta convenio que
"va más allá del acuerdo económico". Al acto asistieron Antonio Pérez Lao, vicepresidente de Cajamar, y Alfredo Matínez Almécija, Rector de la I/AL.

Tras la firma, Antonio Pérez Lao indicó que lo que se ratifica es un acuerdo no sólo económico, sino que incluye numerosas fórmulas de colaboración entre ambas entidades. Para el vicepresidente de Cajamar, la Universidad de Almería se ha convertido en la mayor fuente de conocimiento de nuestro entorno e imprescindible para el desarrollo de la provincia.

Pérez Lao calificó a la UAL como el "mejor invernadero de la provincia", donde nacen los futuros profesionales que demanda la economía provincial. Pese a su juventud, Pérez Lao valora positivamente la imagen que tienen de su universidad los almerienses.

Por último, el vicepresidente de Cajamar señaló que en el acuerdo

La UAL es el invernadero donde nacen los profesionales que demanda la economía"

se recogen la concesión de 25 becas para alumnos de postgrado y 25 para estudiantes. Según el vicepresidente de Cajamar, muchos de los becados han conseguido trabajo en la propia entidad bancaria, en otras empresas e, incluso, en otros bancos. Las becas afectan también a compañías pertenecientes a Cajamar o a empresas relacionadas con la miemo.

Gestión económica

Por su parte, el Rector, Alfredo Martínez Almécija, matizó que ésta es la tercera renovación de un acuerdo firmado en 1999. Explicó que la Universidad de Almería gestiona toda su actividad económica a través de esta entidad bancaria y que sus alumnos, profesores y personal de administración y servicios se benefician con unas condiciones financieras mejores que las existentes en el mercado.

Martínez Almécija concretó que el montante económico del acuerdo alcanza los 643.082 euros anuales, pero que este año 2005 cuenta además con una cantidad adicional de 90.000 euros, destinada fundamentalmente a los gastos que puedan ocasionar la participación de la

Universidad en los próximos Jue-

gos del Mediterráneo Almería 2005. Para concluir, el Rector manifestó que actualmente se está trabajando en la creación de un master de postgrado en el que interviene Cajamar. Desde la creación de la

El montante del acuerdo alcanza los 643.082 euros anuales, más una partida adicional de 90.000"

Universidad de Almería en 1993, la sintonía entre ambas entidades ha evolucionado con los años hacia una auténtica simbiosis. La oficina que tiene Cajamar en el Campus se ha convertido en un servicio más de la Universidad.

CIENCIA

Una web recoge la oferta científica y tecnológica de la Universidad

D.A.

Almería

El Vicerrector de Investigación y Desarrollo Tecnológico de la Universidad de Almería, Diego López, y el Director de la Oficina de Transferencia de Resultados de Investigación (OTRI) de la Universidad de Almería, Eduardo Jesús Fernández, presentan esta mañana el Portal de la Oferta Científico-Tecnológica de la UAL. Dicho acto, que tendrá lugar en el Aula Magna del Edificio C de la Facultad de Humanidades y Ciencias de la Educación, contará con la intervención de Miguel Ángel Plaza, responsable de Tecnologías de las Comunicaciones de la OTRI, quien hará un recorrido explicando los distintos items del sitio web.

El Portal de la Oferta Científico-Tecnológica es una herramienta electrónica que pretende mostrar a la sociedad la actividad de los grupos de investigación de la Universidad de Almería, haciendo especial hincapié en su capacidad para aplicar en el tejido empresarial el conocimiento generado en la institución. La web aunará información de interés académico sobre la producción investigadora de los grupos y la oferta de servicios que éstos prestan a las empresas.

ias empresas.

DEPORTES

UAL y Heineken acuerdan fomentar las actividades deportivas

D.A.

La Universidad de Almería firma hoy un convenio con Heineken España. De esta manera, Cruzcampo renovará la colaboración que viene realizando con la UAL desde hace varios años para el fomento de las actividades deportivas que desarrolla el Secretariado de Depor-

Al acto asistirá el Rector de la UAL, Alfredo Martínez Almécija, y el Director de Relaciones Públicas de Heineken, Adolfo Rodriguez Sañudo.

Suplemento Universitario!



EXPOSICIÓN



'Óleos multitemáticos' en la Sala Bioclimática

La Sala Bioclimática del edificio A de Humanidades y Ciencias de la Educación de la UAL acoge la exposición de pintura "Óleos Multite-máticos" de Inamculada Asensio.

Inmaculada Asensio nace en Valderrubio (Gra-nada) y desde 1992 está afincada en Almería. Atraída por el paisaje y la luz almeriense, deci-de ejercitar la afición que tuvo desde pequeña por el dibujo y la pintura. Progresivamente aprende y perfecciona distintas técnicas del óleo e inicia diferentes series de tauromaquias, lorquianas, paisjísticas, bodegones..., que presenta en una amplia exposición multitemática y llena de colorido. María Josefa Díaz Díaz, Doctora en Bellas Artes y Catedrática de la Universidad de Granada, ha elogiado a la artista. "Derrochando exquisitez y transformando la materia en bellos trabajos pictóricos, Inmaculada Asensio nos introduce hoy en unos ámbitos estéticos plenos de cromatismo y perfilado dibujo". La exposición podrá visitarse de lunes a viernes, de 10 a 14 horas y de 17 a 20 horas.

CULTURA MÁS DE CIEN UNIVERSITARIOS PARTICIPARÁN EN LA ACTUACIÓN

Estudiantes de Magisterio Musical actúan para los niños ingresados en Torrecárdenas

Alumnos de Magisterio en la especialidad de Música y otros universitarios que cursan la asignatura de libre configuración 'Montajes Didácticos Musicales' actúan hoy para los niños del CEIP Francisco de Goya y los que se encuentran ingresados en el Aula Hospitalaria de Torrecárdenas. Esta actividad se llevará a cabo con motivo de la Semana del Libro y su temática estará relacionada con la Literatura

El grupo de estudiantes, más de cien en total y pertenecientes a diferentes carreras, comenzará su actuación a las 10.00 horas, en el CEIP Francisco de Goya, para des-pués, sobre las 11.30 horas, dirigirse al Hospital Torrecárdenas. El montaje versa sobre cuentos infantiles entre los que se incluye 'El Quijote'. Las piezas han sido compuestas o musicalizadas por el profesor Juan Muñoz, del Área de Expresión Musical de la UAL.

No es la primera vez que estos alumnos de la UAL actúan para los niños ingresados en el Hospital, pues cada año suelen hacerlo en dos ocasiones, una en el mes de diciembre y otra coincidiendo con estas fechas. Asimismo, la banda tiene previsto realizar otras actuaciones próximamente.

Además de los cuentos, el grupo interpretará piezas de diferentes bandas sonoras de Disney, tales como Aladín y La Bella y la Bes-

PROGRAMACIÓN CICLO DE PRIMAVERA DEL CINE CLUB

21-04: "Solo un beso" Dirección: Ken Loach Nacionalidad: Gran Bretaña Año de producción: 2004 Duración: 108' Género: Drama

Intérpretes: AShabana Bhakisn, Eva Birthistle,

Shamshad Akhtar y Atta Yakub. 28-04: "El gran dictador" Dirección: Charles Chaplin Nacionalidad: USA

Año de producción: 1940 Duración: 124'

Género: Comedia Intérpretes: Charles Chaplin, Reginald Gardiner

y Henry Daniell. 05-05: "2046"

Dirección: Wong Kar-wai Año de producción: 2004

Nacionalidad: China, Francia y Hong-Kong Duración: 97°

Género: Drama romántico

Intérpretes: Tony Leung Chiu Wai, Gong Li, Carina Lau, Zhang Ziyi, Faye Wong, yTakuya

10-05: "Frío sol de invierno" Dirección: Pablo Malo Nacionalidad: España

Año de producción: 2004 Duración: 97'

Género: Drama Intérpretes: Marta Etura, Unax Ugalde, Marisa Paredes, Andrés Gertudix y Javier

19-05: "La ventana de enfrente"

Dirección: Ferzan Ozpetek Año de producción: 2004 Nacionalidad: Italia y Turquía Duración: 106'

Género: Drama Intérpretes: Raoul Bova, Massimo Girotti, Giovana Mezzogiornoy Filippo Nigro.

■ UAL ORGANIZADA POR LA ONG 'ENTRECULTURAS'

Alumnos de Humanidades participan en la Campaña Mundial por la Educación

La Organización No Gubernamental Entreculturas de Almería participará en la Campaña Mundial por la Educación, que se desarro-llará del 24 al 30 de abril. En esta línea, Entreculturas, junto a la ONG Ayuda en Acción, visitará la próxima semana 21 colegios de los municipios de Almería, Roquetas de Mar y Huércal de Almería, donde realizarán diferentes actividades de concienciación y a cuyos alumnos trasladarán el mensaje de "educar para acabar con la pobreza". Se trata de actividades didácticas muy originales, en las que colaboran estudiantes y profesores de la Facultad de Humanidades y Ciencias de la Educación de la Universidad, centro que también participa en la iniciati-

Además de las actividades en ca-

da colegio, el jueves, 28 de abril, a las 12 horas, en un espacio abierto de UAL, la Facultad de Humanidades y Ciencias de la Educación de la Universidad convocará a los participantes en la actividad para difundir el manifiesto elaborado a favor del derecho universal a la educación. En esta actividad se leerán cartas de demanda a los políticos y las presentarán en forma de un manifiesto colectivo en un acto público: El objetivo final es reclamar a los Gobiernos que cumplan el compromiso de que todos los niños y niñas del mundo tengan una educación básica gratuita para el 2015.

Los colegios que colaboran harán también un manifiesto a favor de la educación de calidad para todos los niños y niñas del mundo. que será leído en público a las 12 horas, el mismo día, en los patios de los respectivos colegios.

FORMACIÓN CENTRO DE LENGUAS

Finaliza el plazo de matrícula para los exámenes de Español

El próximo viernes termina el plazo de matrícula de los exámenes para los Diplomas de Español como Lengua Extranjera (DELE) del Instituto Cervantes, que organiza el Centro de Lenguas de la

Las pruebas se celebran el 13 de mayo y se convocan en tres niveles, el inicial, el básico y el superior. Su aceptación es cada día mayor, debido, entre otras, a razones socioeconómicas, que hacen del Español un idioma de necesario conocimiento para muchas personas extranjeras que viven en España o que desean impartir esta lengua a ciudadanos de otras nacionalidades.

Esta es una de las causas por las que el Centro de Lenguas ha registrado un incremento del 30% de los matriculados para estas pruebas en los últimos cursos, además de la garantía que supone la colaboración entre el Centro de Lenguas de la UAL y una institución como el Instituto Cervantes.

SEMINARIO ORGANIZADAS POR POSIDONIA

Jornadas sobre orientación laboral

La Asociación de Estudiantes de Ciencias Ambientales de la Universidad de Almería, Posidonia, organiza unas jornadas sobre orientación laboral que se desarrollarán del 21 al 22 de abril, de 9.00 a 14.00 y de 16.00 a 21.00 horas.

Posidonia cuenta con la colaboración del Servicio de Orientación Profesional de la UAL para la realización de la acción forma-

El objetivo fundamental de las

jornadas es proporcionar a los estudiantes y titulados en Ciencias Ambientales una información global sobre las herramientas de búsqueda de empleo así como de las diferentes opciones y posibilidades existentes a la hora de encontrar trabajo.

Desde la organización se destaca el carácter eminentemente práctico de las jornadas, pues en ellas se combinarán las exposiciones teóricas con simulaciones y técnicas de dinámicas de grupos que apoyen dichas exposiciones.

Suplemento Universitario!



CURSO PARA ESTUDIANTES DE PSICOLOGÍA

Expertos disertan sobre las estrategias sociales frente al acoso laboral

Marie-France Hirigoyen impartió el pasado lunes en la UAL la conferencia 'Estrategia sociales y psi-cológicas frente al acoso laboral', actividad organizada por el V Foro Provincial de Prevención de Riegos Laborales. Marie-France Hirigoyen es una de las especialistas más relevantes a nivel internacional en el campo del acoso laboral. Este nuevo riesgo emergente está vinculado al quehacer de los especialistas en diversos campos profesionales, no siendo materia exclusiva del ámbito de la prevención, por ello se dirige a todo aquel que esté interesado en razón de su actividad.

El Foro Provincial de Prevención de Riesgos Laborales y Salud La-boral nació en julio de 2002, fruto de la colaboración entre el Centro Provincial de Prevención de Riesgos Laborales, la Delegación Provincial de Salud, la Universidad de Almería y el Colegio Oficial de In-

genieros Técnicos Industriales de Almería. El foro pretende configurarse como un lugar de encuentro de ámbito provincial de todos aquellos que de un modo u otro están implicados en la prevención de riesgos laborales en las empresas y organismos públicos. Se quiere que sea un instrumento de intercambio de conocimientos e información, que contribuya a la actualización permanente de los técnicos de prevención y otros profesionales, lo cual debe redundar en una mejora de las condiciones de trabajo en las empresas de la provincia.

Con este fin se ha diseñado como una actividad abierta, que pretende no solo la tecnificación de los profesionales, sino también el acercamiento de la prevención a los sectores empresariales y sociales. En ellas se procura la ponencia de ex-pertos de reconocido prestigio, tanto nacional como provincial, así como la presencia de mesas de debate y aportación de comunicaciones

SEMINARIO DEL 25 AL 28 DE MAYO

Borrell, entre los ponentes del congreso sobre la Paz en el Mediterráneo

El presidente del Parlamento Europeo, Josep Borrell, el diplomático, Inocencio Arias, y el ex ministro de Comunicación Marroquí, Larbi Messari, son tres de los expertos que participarán en el congreso sobre la 'Paz en el Mediterráneo', que se celebrará entre los días 25 y 28 de mayo en la Universidad de Almería

Como indicaron desde la organización, la paz, la regulación pacífica de los conflictos, ha sido una habilidad política permanente para conseguir el bienestar de las sociedades. Frente a los problemas planteados por la confluencia de diversos intereses y objetivos en las sociedades, la acción pública y política ha sido un continuo es-fuerzo por conseguir que se satisfagan el mayor número de expectativas con el menos coste social posible. Las decisiones de los grupos, instituciones y estados han estado orientadas en muchos de los casos a conseguir las mejores condiciones de convivencia.

La paz se ha convertido en una práctica, una ideología y una teoría pública y política que ha tenido capacidad para hacer frente a los diversos desafíos de las sociedades mediterráneas. "Así podríamos decir, sin miedo a equivocarnos, que todas las tendencias políticas presentes en las culturas y países me-



diterráneos han mantenido posiciones y discursos con respecto a la paz, al menos entendida como la ausencia de guerra"

Judíos, griegos, romanos, bi-zantinos, turcos, burgueses, obre-ros, conservadores, liberales, republicanos, socialistas, comunistas, cristianos, sunnies o sufies, han tenido que definir como entender sus relaciones internacionales, y que relación tenía estas con el bienestar interior.

En este encuentro se pretende comprobar y debatir cómo a lo largo de la historia la paz ha tenido momentos álgidos y de olvido, de teorización y controversia, que merece ser evaluadas por pensadores, políticos, académicos e intelectua-les de los países del Mediterráneo. FORMACIÓN ACUERDO DE COLABORACIÓN CON LA ASOCIACIÓN 'ROCAMAR'

La UAL investigará los 'huídos' de la dictadura

El grupo de investigación de la UAL 'Estudios del Tiempo Presente' sacará del anonimato a las personas que conformaron la resistencia a la dictadura franquista en Almería. Según el responsable del grupo, el profesor Rafael Quirosa, en los próximos meses estos investigadores se dedicarán a estudiar aquellos "huídos" que en Almería "tenían una posición más de resistencia que de lucha organizada". El proyecto se enmarca dentro de un convenio de colaboración suscrito hoy con la Asociación para la Recuperación de la Memoria Histórica 'Rocamar' y contará con la ayuda de la Consejería de Justicia de la Junta de Andalucía.

Rocamar y Estudios del Tiempo Presente coinciden en la necesidad de contribuir a recuperar el conocimiento de la historia más reciente, ocultado en buena parte por la dictadura de Franco, y conseguir así que no queden en el olvido la identidad de hombres y mujeres que lucharon contra el franquismo y a favor de una República democrática. De ahí nace este trabajo concreto,



Momento de la firma del acuerdo entre la UAL y Rocama

enmarcado dentro de un acuerdo general de colaboración.

500 huídos en la provincia

El presidente de la Asociación Rocamar, Eduardo Crespo, destacó en el acto de la firma del acuerdo que su actividad responde a la "deu-da impagable" que tenemos con las personas que sacrificaron su vida en el franquismo. "Los nietos de los republicanos españoles no pedimos venganza, sino justicia", señaló Crespo. Esta Asociación nació hace sólo un año en Roquetas de Mar y desde entonces han llevado su actividad a diferentes zonas de nuestra provincia.

Rocamar mantiene contacto directo con familiares de represariados bajo el régimen franquista, fuentes que el grupo de investigación aprovechará para realizar su estudio. Se-gún los datos que existen hasta aho-ra, hay más de 500 'huídos' localizados en la provincia.

CONGRESO 'LA SOCIEDAD DEL CONSUMO ANTE LA BIOTECNOLOGÍA'

Expertos analizan el empleo de la biotecnología en el sector agrícola

Expertos de diferentes ámbitos y discîplinas académicas se han da-do cita en la UAL para reflexionar sobre la biotecnología y el sector agroalimentario. Los especialistas han participado en el curso 'La sociedad de consumo ante la biotecnología aplicada al sector agroalimentario', que se celebrará hasta el viernes día 15 de abril. La inauguración contó con la presencia de la directora del curso, la investigadora de la UAL María José Cazorla: el Jefe del Servicio de Consumo de la Delegación de Salud de la Junta de Andalucía, Cristobal Estévez; el Concejal de Obras Públicas del Ayuntamiento de Almería, Gonzalo Bermejo; el Secretario General y Catedrático de Derecho Civil de la UAL, Ramón Herrera Campos, y el Director del Gabinete de Presidencia de la Agencia Española de Seguridad Alimentaria, Juan Manuel Ballesteros.

Cristobal Estévez destacó que oara la Delegación del Gobierno de la Junta "era un deber" colaborar con estas jornadas. En este sentido, aludió a la actualidad del tema de análisis, con una normativa reciente al respecto y un claro debate social. "Actualmente lo que es exigible es un etiquetado de los productos que permita a los consumidores saber de qué productos se trata", señaló.. Gonzalo Bermejo realizó una exposición sobre los beneficios y posibles problemas que acarrea la ingeniería genética. "La ingeniería genética es un avance que permite transformar la agri-cultura". Se refirió así a la polémica en torno al consumo de estos alimentos y explicó que "durante los últimos 4 años la Comisión Europea ha estado trabajando en un sistema de regulación de alimentos tratados genéticamente'

UAL CONFERENCIA DE RECTORES DE LAS UNIVERSIDADES ESPAÑOLAS

Los rectores quieren que las empresas opinen sobre la duración de los estudios

El presidente de la Conferencia de Rectores de las Universidades Españolas (CRUE), Juan Vázquez, apostó ayer por consultar a la sociedad y, particularmente, a los "empleadores" sobre la duración de las titulaciones universitarias (180 ó 240 créditos) en el desarrollo del Proceso de Bolonia, por tratarse de una reforma para "acercar los perfiles académicos a los profesionales'

"Hay que tener en cuenta las voces de los empleadores, lo que no quiere decir que no tengamos la autonomía universitaria para deci-dir sobre ello", afirmó el también rector de la Universidad de Oviedo, tras insistir en que se debe decidir la duración de las titulaciones después de escuchar "a quienes están muy en contacto con el mercado de trabajo"

De momento, no hay una propuesta definitiva en este sentido, puesto que en las propuestas de tra-bajo se están barajando ambas posibilidades.

